

Protestas Contra Bánzer por no Permitir Repatriar los Restos del General Torres

(EFE y UPI)

LA PAZ, 8 de junio.—Algunos disturbios estudiantiles se registraron hoy en La Paz, como protesta por la decisión del gobierno de no repatriar los restos del ex presidente Juan José Torres.

Luego del asesinato de éste en Buenos Aires por autores desconocidos, el gobierno de La Paz ofreció enterrar al ex mandatario en Bolivia. Pero las exigencias de que el cadáver fuera velado en la Universidad de La Paz y en la Federación de Minereros, obligaron al gobierno a revocar su permiso para que trajeran el cadáver a Bolivia.

Los restos de Juan José Torres llegaron ayer a México desde Buenos Aires, por ofrecimiento del presidente Echeverría.

En Bolivia, aparte de los disturbios estudiantiles de La Paz, rápidamente controlados, la protesta alcanza a una fábrica (Mónaco) en Cochabamba (casi mil obreros), que declaró 48 horas de paro. También algunas minas realizaron una huelga de protesta.

UN ESTUDIANTE MUERTO

Mientras, un estudiante muerto y otros 4 heridos de bala, uno de gravedad, es el saldo de disturbios callejeros ocurridos esta mañana en la vecina ciudad de Oruro, a raíz de lo cual, y en vista del "ambiente de subversión existente en el país", el gobierno dispuso que mañana comiencen las vacaciones escolares de invierno.

El presidente del Consejo Nacional de Educación Superior, Mario Rolón Anaya, anunció, a su vez, que se han suspendido temporalmente las labores académicas en las universidades estatales de La Paz, Oruro y Cochabamba, por considerar que existe una franca actitud subversiva de parte de grupos activistas que operan en esas casas de estudio.

El comandante del ejército, general Raúl Álvarez, sostuvo que el país está soportando "un ambiente de subversión del extremismo", pretendiendo aprovechar políticamente el asesinato del ex presidente Juan José Torres, ocurrido la semana pasada en Buenos Aires.

"Las fuerzas armadas cumplirán las órdenes del gobierno para tomar las medidas ex-

tremas del caso", continuó diciendo el jefe militar.

Versiones periodísticas llegadas al mediodía desde Oruro, ciudad ubicada a 200 kilómetros al sur de La Paz, dieron cuenta de la gravedad de los enfrentamientos registrados desde las 9:30, entre alumnos de enseñanza secundaria y fuerzas policiales.

Añadieron que al ser desbordadas estas últimas, ante el ímpetu y número de los estudiantes revoltosos, tuvieron que intervenir efectivos del ejército pertenecientes a la segunda división, con sede en Oruro.

EL DÍA

Hoy a las 12:00 Sepultan los Restos de Juan José Torres

Una pública invitación hizo ayer el Comité de Solidaridad Latinoamericana a los asilados y residentes de América Latina en nuestro país, así como también a todas las organizaciones populares y democráticas de México, para rendir homenaje hoy, a las 12:00 en el Panteón Civil de Dolores, al general Juan José Torres González, ex presidente de Bolivia.

El cortejo fúnebre partirá a las 11:00 de la agencia Gayosso situada en la es-

quina de las calles de Sullivan y Rosas Moreno, en donde se dispondrá de transporte para aquellas personas que lo requieran.

DECLARACION DEL MAPU, DE CHILE

Por otra parte, el Movimiento de Acción Popular Unida de Chile, expresó su solidaridad revolucionaria con el pueblo de Bolivia en estos momentos de dolor y lucha, señalando que el asesinato del general Juan José

Torres, sucedido la semana pasada en Argentina, es una evidencia más de la estrategia continental del imperialismo y las burguesías latinoamericanas.

Agregó que la única manera de enfrentar al enemigo que opera a nivel continental, es la unión de las diversas fuerzas en solidaridad con las luchas de liberación de los pueblos oprimidos, así como también con la clase obrera y los partidos democráticos de América Latina.

EL DÍA

Sentido Homenaje Póstumo al ex Presidente Boliviano

La solidaridad latinoamericana se mostró ayer durante la velación de los restos del general y ex presidente boliviano Juan José Torres, asesinado la semana pasada en Buenos Aires, con la visita a la agencia funeraria donde se velan sus restos de destacadas personalidades de países del continente que viven bajo regímenes fascistoideos.

En breves declaraciones y en mensajes dejados en el libro de visitas, intelectuales y políticos de la región exaltaron y rindieron homenaje al ejemplo de valor del general Torres y a la validez de su ejemplo nacionalista, antimperialista y popular para los pueblos que luchan por su independencia.

Chilenos, argentinos, uruguayos, mexicanos—obrerros, intelectuales y políticos— bolivianos, peruanos, entre otros, llegaron hasta Gayosso, Sullivan, para hacer guardia de honor ante el féretro del ex presidente de Bolivia, que estaba cubierto con una bandera con los colores verde, amarillo y rojo de su patria.

Las guardias fueron durante todo el día, iniciadas por la mañana por la señora Emma Obleas viuda de Torres y por sus cuatro hijos.

Hoy será sepultado a las 12:00 horas en el Panteón de Dolores. Por la mañana, la Federación Latinoamericana de Periodistas le rendirá un homenaje en el mismo lugar donde se vele y posteriormente la Casa del Pueblo Argentino en México hará un acto de cuerpo presente—de enorme significación política porque el ex presidente de Bolivia fue asesinado en Buenos Aires— en honor del general Torres.